

MEDIENMITTEILUNG

Aarau/Barmelweid, 27. April 2023

Hirslanden Klinik Aarau und Klinik Barmelweid erweitern Kooperation

Die Hirslanden Klinik Aarau und die Klinik Barmelweid erweitern ihren seit 2019 bestehenden Kooperationsvertrag mit einer Zusammenarbeit in der Radiologie. Neu erstellt das Institut für Radiologie der Hirslanden Klinik Aarau die Befunde der Röntgenbilder, die in der Klinik Barmelweid angefertigt werden. Mit dem Ausbau der Zusammenarbeit werden das Behandlungsnetz Westaargau und die integrierte Versorgung weiter gestärkt.

Wenn Ärztinnen und Ärzte der Klinik Barmelweid Röntgenbilder anordnen, werden sie direkt vor Ort durch die medizinisch-technischen Assistentinnen und Assistenten für Radiologie (MTRA) erstellt. Da die Klinik Barmelweid über keine eigene Radiologinnen und Radiologen verfügt, findet die Befundung extern statt – neu über die Radiologie der Hirslanden Klinik Aarau. Schnittbildgebende Untersuchungen (CT/MRI) werden an der Hirslanden Klinik Aarau durchgeführt, wo die entsprechenden Geräte zur Verfügung stehen.

Dank der Digitalisierung können die Röntgenbilder mitsamt dem Befundungsauftrag über eine sichere Schnittstelle an die Hirslanden Klinik Aarau übermittelt werden. Dort begutachten Fachärztinnen und Fachärzte des Instituts für Radiologie die Röntgenbilder und erstellen die Befunde. Die Befunde werden anschliessend wieder digital und datenschutzkonform an die Klinik Barmelweid übermittelt.

Stärkung des Behandlungsnetzes Westaargau und der integrierten Versorgung

Die Zusammenarbeit in der Radiologie wird nach der zurzeit noch laufenden Testphase ab Mai 2023 vollumfänglich erfolgen. Damit umfasst die Kooperation der Hirslanden Klinik Aarau mit der Klinik Barmelweid psychosomatische Begleitbehandlungen, pneumologische Angebote, die Rehabilitation, speziell die kardiovaskuläre Rehabilitation sowie die Radiologie. Mit dem Ausbau der Kooperation werden das Behandlungsnetz Westaargau und die integrierte Versorgung weiter gestärkt. Die integrierte Versorgung stellt einen optimalen Patientenpfad über verschiedene Institutionen hinweg sicher. Dies erhöht die Behandlungsqualität und beschleunigt die Abläufe, was den Patientinnen und Patienten direkt zugutekommt.

Auskunft

Philipp Lenz, Leiter Kommunikation, Hirslanden Klinik Aarau: T +41 62 836 72 78, philipp.lenz@hirslanden.ch

Martha Brem, Leiterin Marketing und Kommunikation, Klinik Barmelweid: T +41 62 857 20 83, martha.brem@barmelweid.ch

Klinik Barmelweid

Die Klinik Barmelweid ist die führende Spezial- und Rehabilitationsklinik mit einem fächerübergreifenden Angebot. Die Klinik ist spezialisiert auf geriatrische, internistische, kardiovaskuläre und pulmonale Rehabilitation sowie auf psychosomatische Medizin und Schlafmedizin. Rund 700 Mitarbeitende begleiten die Patientinnen und Patienten auf dem Weg zur Genesung und zurück in ein aktives Leben. Dafür stehen 285 Betten in einzigartiger Lage im Naturpark auf der Jurahöhe zur Verfügung.

Hirslanden Klinik Aarau

Die Hirslanden Klinik Aarau ist die grösste akute Privatklinik im Mittelland zwischen Bern und Zürich. Sie erfüllt umfassende Leistungsaufträge des Kantons, insbesondere in der spezialisierten Medizin. Das Zentrumsspital steht für höchste medizinische Qualität in der Atmosphäre einer Privatklinik. Über 190 Fachärztinnen und -ärzte sind in Kompetenzzentren und Instituten der Klinik eng miteinander vernetzt. Auf den Pflegestationen stehen 155 Betten zur Verfügung. Die Hirslanden Klinik Aarau ist Teil der Privatklinikgruppe Hirslanden und pflegt zahlreiche Kooperationen mit privaten und öffentlichen Institutionen.

[Texte steht hier zum Herunterladen bereit.](#)